

### El quetzal

Cada 5 de septiembre se celebra el Día Nacional del Quetzal. En 1871 el quetzal fue declarado Ave Nacional y símbolo patrio de Guatemala. El quetzal es reconocido por su largo plumaje: la cola del macho puede llegar a medir hasta 90 centímetros, mientras que la hembra no tiene ni cola ni cresta. Esta especie de ave pertenece a la familia Trogonidae, que se caracteriza por incluir aves muy coloridas. El cuerpo del quetzal mide de 36 a 40 centímetros y generalmente vive en pequeños grupos de hasta 10 individuos. Su hábitat está en una cadena volcánica, la Sierra de las Minas y sus alrededores. Por ser una especie altamente amenazada, al igual que su hábitat, se han realizado esfuerzos significativos para la conservación de la especie. Una de ellas es la declaración pública del Biotopo del Quetzal, un área protegida del país establecida con el objetivo principal de conservar una parte importante de su hábitat y así contribuir a su conservación.



*adaptado de: <https://aprende.guatemala.com>, 04-09-2020*